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成長著しい１学期、実りある夏休みに

校 長 福 士 博 司

４月７日から７月２１日までの出席日数が７１日。学校生活を送っ

てきた子どもたちにとって、この７１日は速かったのでしょうか、短

かったのでしょうか。２年ぶりに学校で生活した私にはあっという間

に過ぎ去った１学期でした。

７月のＰＴＡでもお話ししましたように、子どもたちはわずかの期

間で成長・変化するものだと強く感じました。ひよこだった１年生か

らリーダーの６年生まで、各学年が、授業、学校行事、校外学習、諸

活動などを通して成長・進歩が見られました。考えてみますと、これ

は学校生活で教職員が親身になって一人一人を、さらには集団を指導したからだけではありません。

お家の方々の日々の温かいかかわりがあったからこそ子どもたちが健やかに成長していることは間違

いなく言えることです。

エピソードを一つ紹介します。先日、大掃除と教室のワックスがけがありました。当然のことなが

ら教室には何も置いていません。次の日の朝早く、１年生の教室には５年生の姿がありました。床が

ピカピカの教室に、１年生が使う机や椅子、教卓やオルガンなどの物品を入れようと駆けつけていた

のです。細い体の５年生男子が力を合わせて汗だくになって運んでいました。１年生に負担をかけな

いように、１年生一人一人の座る場所まで確かめながら机・椅子などを配置してくれました。１学期

のうちに、進級した５年生の顔になっていたのです。ここでは５年生のことだけを挙げましたが、他

の学年の子どもたちも立派です。２学期、３学期はどんなに成長するのだろうととてもワクワクしま

す。

学校のホームページで、日々の様子の原稿作りを始めたのが５月１９

日。５月１５日の記事から子どもたちやＰＴＡ活動など学校の様子を「お

知らせページ」に掲載してきました。原稿を作り、写真を選んでいた時

のことを思い出すと、一人一人の様子がどのようなものだったのかすぐ

によみがえります。私にとって、ホームページの原稿作りは、学校を知

り、児童を知り、保護者・地域の方々を知る絶好の機会となりました。

さて、７月２２日から子どもたちは夏休みに入ります。学年毎に学習

会があれば、保護者面談に活用する場合もありますが、やはり、家庭での規則正しい生活が求められ

ます。

私は、終業式で子どもたちに三つのお願いをしました。

一つ目。おうちでお手伝いをしてください。家族の一員として役に立つことをしてください。

二つ目。体を使って外でたくさん遊んでください。そして勉強もしてください。

三つ目。絶対に死なないでください。（事件事故に遭わない、巻き込まれない、病気・けがをしない、

無理に泳いでおぼれない）

真っ黒に日焼けした顔で、全員がニコニコと元気な姿で８月２４日の始業式に会うことを約束しま

した。保護者のみなさんも暑さで体調を崩すことのないようにお過ごしください。地域のみなさん、

夏休みも莨町小学校の児童を見守ってくださいますようお願いします。

子どもたちにとって実りある有意義な３３日間となりますよう。



【子どもたちの基礎学力を支える漢字・計算チャレンジ】

７月１日（金）今年度最初の漢字・計算チャレンジを行いました。実施に先立ち８：０５

～８：２０までの莨小タイムでは「特訓週間」を設定し、[正確に・確実に]解く練習を積み

重ねてきた特訓の成果を発揮しました。莨町小学校児童の学力向上に向け、大きな効果を上

げている取り組みの中の１つにこの漢字・計算チャレンジがあります。学習内容を着実に定

着させることに加え、学ぶ意欲や学ぶ習慣が養われていると捉えています。私たちは今後も

子どもたち一人一人に目標を持たせながら取り組ませ、きめ細かな指導を行っていきたいと

考えています。

【豊かな心の育成をめざす部活動】

７月５日（火）野球部と卓球部の部活壮行会を開催しました。ユニフォーム姿で登場し

た選手たちを全校児童が拍手で迎えました。野球部、卓球部の順に一人一人が大会に臨む抱

負を述べました。部活動の指導を通して私たちが大切に考えていることは、目標をもち、達

成に向けて自ら努力する態度と部員を仲間と認め合う豊かな心の育成です。その後に技術の

向上が伴えばさらにうれしいと考えています。保護者や地域の皆様には、部活動に励む子ど

もたち一人一人をこれからも温かな目で見守っていただきたいと思っております。

【好評に終わった家庭教育学級】

７月５日（火）第２回参観日を行いました。授業参観に先立って、今年度は小学校給食セ

ンター栄養教諭長沼由美子先生をお招きしての家庭教育学級を開催しました。内容は「給食

試食会」と「食育に関する講話」でした。講話では、準備した食材を実際に調理しながら、

子どもの成長に必要な栄養摂取について解説しました。簡単につくれる朝食のレシピの紹介

に受講した方々は大変喜んでいらっしゃいました。長沼先生には大変お世話になりました感

謝申し上げます。朝食レシピについて興味のある方は、学校へご連絡ください。

【アレン先生とのお別れ】

平成２６年度から今年度にかけて莨町小学校児童の英語教育に携わってくださったアレン先

生が、仕事の都合で国際交流員を退職されることになりました。７月２１日（木）１学期の終

業式に来校し、子どもたちにお別れの御挨拶をしてくれました。日頃から「莨町小学校の子ど

もたちが大好き。」と言ってくださるアレン先生の優しい人柄が子どもたちを成長させてくれま

した。アレン先生、たくさんのご指導ありがとうございました。ますますのご活躍を願ってお

ります。

【お知らせ】

６月８日（水）地域懇談会において地域の方からご質問がありました「諏訪神社宵宮への巡回指導」と「莨町小

学校校門前の歩道に植えている街路樹の除草」について、対応が決まりましたのでお知らせいたします。

・ＰＴＡ校外安全委員会で検討した結果、諏訪神社宵宮の巡回指導を７月２６日（火）実施することにしました。

保護者と本校職員が巡回指導にあたります。

・街路樹の除草について、莨町町会の佐藤泰子さんが中心となって近所の方々に声をかけていただき、定期的に

除草してくださることになりました。感謝申し上げます。

【お礼】 【７・８月の行事予定】

○学校だより５月号において、不足してい ７／２２（金）夏休み～８／２３

る雑巾の寄付について協力のご依頼をした ２３（土）茶屋町地蔵尊宵宮巡回

ところ、多くの皆様からたくさんの雑巾を ２４（日）莨小バザー１０：００～

寄付していただきました。現在およそ１５ ２６（火）諏訪神社宵宮巡回

０枚になりました。古くなった雑巾の交換 ２８（木）平和の日

や学校行事の清掃等に使わせていただきます。とても助か ８／１１（木）山の日

っております。ご協力に深く感謝申し上げます。 ２０（土）いじめ対話集会（９：００）

○７月２４日（日）莨小バザー実施にあた ２４（水）２学期始業式 登校指導～２６日

り、不要になったハンカチの寄付を呼びか ２５（木）６年生修学旅行～２７日

けましたところ、上記雑巾同様、多くの皆 読み聞かせ 夏休み作品展～３１日

様からハンカチが寄せられました。ＰＴＡ 給食開始

執行部を通してお預かりしていたハンカチ ２９（月） ６年生振替休業日

を「松ぼっくり」作り講師の方にお渡ししました。まこと ３０（火） 全校朝会

にありがとうございました。また、バザー当日はぜひお越 ３１（水） 集金日 県学習状況調査（５年生）

しいただけたらと思っております。 外国青年来校


